

La vie sur une péniche



(1) Bonjour. Moi, je m'appelle Maïa. J'habite sur une péniche, une maison flottante. Elle est ancrée sur les bords de la rivière la Marne, près de Paris. La péniche porte un nom hollandais, *Drie Gebroeders*, car elle a été construite aux Pays-Bas. Mon père a presque toujours habité sur une péniche, et moi j'y vis depuis que je suis née. Avec ma sœur Élise, on a dû apprendre à nager quand nous étions très jeunes. On devait être capable de se débrouiller au cas où on tomberait à l'eau. Heureusement, moi ça ne m'est jamais arrivé.

(2) Pour entrer chez moi, il faut descendre la rive, marcher sur un ponton puis traverser une passerelle¹⁾ étroite. À l'intérieur, ça ressemble à une maison normale avec des chambres, une cuisine, un salon, et même une terrasse sur le pont du bateau. Ma chambre, c'est l'ancienne cabine du capitaine, à l'arrière. Mes amis adorent venir dormir dans ma chambre : on installe

beaucoup de matelas et ça ressemble à une vraie cabane.

(3) Depuis la péniche, on peut observer beaucoup d'animaux. Par exemple, des poissons qui sautent, des canards, des cygnes avec leurs petits. Parfois, les cygnes toquent aux fenêtres et on leur donne du pain. Et quand il fait beau et que l'eau de la Marne est vraiment propre et claire, nous pouvons nous baigner tout près de chez nous, c'est-à-dire dans la rivière. C'est 16.

(4) Vivre sur une péniche, ce n'est pas très différent d'une maison normale. Sauf qu'elle peut se déplacer. Cela a lieu une fois par an, à la Pentecôte. On va alors à la fête des bateaux d'Île-de-France, à Torcy. C'est un moment où on se retrouve avec beaucoup d'amis qui vivent comme nous. On s'amuse et on fait des barbecues. Moi, j'adore conduire la péniche. Elle a un très grand volant pour la diriger. Mais ça ne va pas vite, ça avance à peu près à 12 km/h.

(5) L'hiver dernier, l'eau est montée
55 de 4 mètres. La passerelle n'était pas
du tout assez longue pour rejoindre
la rive. On y allait donc en barque. Le
matin, on montait dans le petit
bateau pour rejoindre la rive et aller
60 au collège ! Et la même chose le soir.

C'était amusant, mais à un moment
donné on en a eu assez, car ça a
duré plusieurs mois cette année. Il
fallait souvent vérifier les câbles.
65 Quand la péniche est mal attachée,
elle peut partir avec le courant. Et
nous avec !

*d'après Le Monde des Ados, le
22 août 2018*

noot 1: la passerelle = de loopplank